
令和２年度 第２回 海老名市社会教育委員会議内容 

日時：令和２年９月 29日（火）
                        １０：００～１２：００

場所：えびなこどもセンター２０１会議室

【出席者】

委 員
井澤委員、小俣委員、加藤委員、北川委員、栗山委員、中谷委員、中野委員、

橋本（絵）委員、橋本（瑞）委員、山田委員

事務局 伊藤教育長、伊藤部長、山田課長、足立原係長、小薗主幹、猪熊主任主事

指定管理者 髙橋氏、酒井氏、平賀氏 

【議事】

（１）えびなっ子いきいきシンポジウムについて

  配布資料に基づき事務局が説明

～質疑応答～

委 員：シンポジウムに参加して頂ける 13 団体が分かっているのであれば、より多くの
方々に、基調講演を聞いて頂きたいので、さらなる呼びかけをしていただきたい。

委 員：一般参加者 10名とあるが、参加資格はあるのか、また団体に属していない親子が
参加してもよいのか。

事務局：特に参加資格は設けておらず、市の広報紙で周知を図ります。一般参加者を 10名
としておりますが、趣旨といたしましては、より多くの方々に社会教育計画を知

っていただくため、興味のある方々には参加していただこうと思っておりますの

で、10名に限らず、希望の方々は来場できるように募集していきたいと思います。
委 員：コロナにより密を防ぐため、参加人数を 150名とされているが、確実に参加団体

を確保するために代表者だけでなく、代理の方でも可とするように周知するべき。

もう一点は、コロナが終息した場合に 300名収容できることの対応も考えておい
た方がよいと思う。

委 員：目的や内容的にはいいと思うが、いろいろなところに周知を図るとなると、標記

されている言葉が難しいのではないか。社会教育という言葉を知らない人も多く

いると思うので、地域と家庭と学校が力を合わせてというように、わかりやすく

標記されるとよいと思う。誰が見てもわかりやすい言葉があるとよいと思う。

委 員：決起集会というと、組合の集会のようなイメージをもつので、いい言葉があると

よいと思う。

事務局：皆様が分かりやすいような「キックオフ」などの言葉を入れるようにしていきた

いと思います。

委 員：市がかかわっている団体には話は通じると思うが、社会教育という言葉を知らな

い団体には話が難しいかもしれない。どこまでレベルを求めるかだと思う。

事務局：内容に基調講演がありますが、団体に所属している子どもたちを紹介したいと考

えています。皆様の所属している団体、例えばボーイ・ガールスカウトの子、文



化団体の子、野球チームの子、サッカーチームの子、あそびっ子クラブに通って

いる子などを壇上に上げて、子どもたちに話を聞いてみたい。きっと子どもたち

は日頃の活動が楽しいと言うはずで、それを見て、活動をしている大人たちは喜

ぶと思う。

委 員：目的にある「新たな社会教育計画が策定されたことに伴い」とあるので、どうい

う理由で社会教育計画が策定されて、シンポジウムがあるんだということを伝え

た方がよいと思う。

委 員：しおりに写真は入るのか。字を少なくして、写真はあった方がよい。作成するの

であれば、最初から立派なものを作った方がよいと思う。団体は独自に立派なホ

ームページを持っているので、そちらも見てもらえるとよいのではないか。

委 員：仕事柄、資料を作成しているので、協力できるところはしたい。工夫がたくさん

考えられるので、そういう要素も入れたい。

事務局：ぜひお力添えをいただきたいと思います。

（２）海老名市立図書館について

〇中央図書館における新型コロナウイルス感染症予防対策について 

  配布資料に基づき指定管理者が説明

～質疑応答～

委 員：この予防対策は市民に公表しているのか。これだけ安全に利用できる対策をして

いることはぜひ伝えた方がよい。新型コロナウイルスの感染が心配で来館してい

ない部分があると思う。

事務局：図書館で実施している対策は、市と指定管理者で共有しており、随時ホームペー

ジで伝えております。また、市のフェイスブックで１日２回情報発信を行ってお

りますので、そちら利用して発信できればと思います。

委 員：そうしていただければ、皆さんも安心して利用できると思う。

委 員：前回出された意見を反映された対策をしていただいていることや、イベントやオ

ンラインなどの取り組みをしていただいていることが素晴らしいと思う。他では

自習もできないところもある中、安心して取り組めるようにしていただいている

から、ありがたい。

委 員：オンラインイベント「絵本×思考力×花まる学習会」について伺いたい。どうい

う内容なのか。

指定管理者：参加者にオンラインでつながっていただき、読み聞かせを行う中で、参加者自身

が絵を描いたり、コミュニケーションをとったりしているものです。読み聞かせ

をベースとしたものです。

委 員：ほかにもオンラインイベントはあるのでしょうか。

指定管理者：先週も実施しまして 20名ほどの方が参加されました。小さなお子さんから高齢の
方までいらっしゃいました。思ったほど障害もなく進めることができました。10
月以降も作家の方にご協力いただいて、オンライントークイベントを行いたいと

思っています。講演を聞いてもらい、質問を受けるというようなイベントにいし



ていきたいと思います。

委 員：どのように参加したらよいのかは、どうすればわかるのか。

指定管理者：ホームページや広報などに掲載していますので、そちらをご覧ください。

〇有馬図書館及び門沢橋コミュニティセンター用地取得について

配布資料に基づき事務局が説明

 質疑なし

〇（仮称）上郷河原口線整備事業に伴う中央図書館駐車場用地の変更について

配布資料に基づき事務局が説明

質疑なし

（３）令和３年海老名市成人式の挙行について

  配布資料等に基づき事務局が説明

～質疑応答～

委 員：以前成人式をどのように実施していたかがわからないが、時間が短いし、方法が

だいぶ変わっていると思います。

事務局：大きく変わったのは、２部制したことが違うと思います。密を防ぐために午前午

後とに分けました。

事務局：昨年は抽選会も実施していましたが、景品が当たるということで興奮しますし、

コロナ対策としてもそういう状況は好ましくないと考え、中止にしております。

なお、式の趣旨としては、成人を祝う場を設定することが大事だと思いますので、

イベントは減らしつつも成人が集える場を設けたいと思っています。

委 員：風船飛ばしは毎年されていると言われていましたが、メッセージをつけるとかは

されているのか。

事務局：風船は、すぐではありませんが、時間をかけてすべて自然に還るものになってお

ります。メッセージは紙ですので使用は考えておりません。

事務局：例年実行委員を中心に自分たちの成人式での実施内容を検討しております。その

考えを尊重しつつ、その内容を検討してまいります。

委 員：成人される方も親御さんも非常に楽しみにしていると思うので、安全対策を施し

た上で実施内容を考えていただきたい。

事務局：承知しました。ありがとうございます。


